

De la Galicia Irredenta

# Voz de alerta

Cuando el pueblo en masa derribó el oprobioso régimen borbónico, este mismo pueblo español, demasado cándido y pueril, cifró ilusiones esperanzadoras en la República; creían que al fin la monarquía le acompañaría a su exilio, toda la cohorte de explotadores de toda laya, sobre todo el "cacliquismo": ese batracio nauseabundo y vampíresco que enquistado en todas las instituciones tanto gubernamentales como de carácter instructivo, científico, artístico y libertario, tenía atenuada toda la actividad múltiple de la vida española y que si bien ha cambiado de indumentaria, sigue aún predominante en la mayoría del pueblo, pero con más intensidad en estas tristes e irredentas tierras gallegas, donde el cacique máximo Casares Quiroga, ha suplantado con ventaja al célebre Bugallín.

Todo esto lo contrastan los campesinos gallegos y muy especialmente los de las márgenes Norte del Miño, quien a pesar de su apacible temperamento, están soliviantados ante la injusta exacción extraordinaria que el Ayuntamiento de Tuy, tan cacliqui y cavernícola, como los del tiempo del reinado Alfonso XIII, odia a muerte a los campesinos que no se les someten con docilidad a los despojos y atracos que con insistencia intentan hacerles, hasta quedar sus hogares en la más espantosa miseria. Tuy sigue siendo el recinto amurallado, donde desde épocas milenarias y desde el sollo obispo, se dictan con distintos nombres los diezmos y primicias que han de tributar los campesinos de todas las aldeas: Pazos de Rey, Rándufe, Rivadelouro, Guiltare, Caldeas de Tuy, Malvas, Rebordanes, Amorin, etc., para solaz de parásitos y jenízaros cruentos; buhos y sarpullidos de la peor faz. Como recuerdos invasores de tiranuelos de todas las degenerativas latitudes que asolaron la reaccionaria ciudad de Doña Urraca, quedan las espelmines de aquellas épocas de exterminio y terror que representan aún los actuales gandules que siguen beneficiándose de los foros, producto del robo y la rapiña hecha a los trabajadores del campo de estas hermosas campiñas gallegas...

¿Se prepara otra tragedia como la de Sobrado?

Los síntomas, las precauciones, las medidas represivas, las detenciones y encarcelamientos innumerables de compañeros indolentes, es presagio de que las autoridades todas, pretenden por el terror y la fuerza bruta, aniquilar a los campesinos y sustraerles todo cuanto le sirvan de escaso sostén para él y sus familiares; que esto es así, lo demuestra con elocuente trágica las medidas draconianas y provocativas del inepto Teniente Ro-

driguez, con la indiferencia sepulcral del Gobernador Castillo, preocupado solamente en asistir a banquetes, orgías y hedonismos y mucho mejor si esto tiene sabor de saturnales dionisiacas... En manos de estos dos personajes, uno digno de una camisa de fuerza y otro de un... convento, está la parte sur de la provincia de Pontevedra.

Tuy y sus villorrios están como si fuesen prisioneros de un ejército de fascinosos vándalos y ¡ay! del que no abone el canon que los caciques ediles les imponen para cubrir un déficit adquirido por... deficiencias administrativas y preclaramente aquí está el peligro.

A más de la contribución, y consumos, cédulas personales y otras gabelas, el Ayuntamiento confecciona un impuesto que titula de utilidades para tapar trapacerías y embrollos y claro, como al comercio en su totalidad clericales, no se les iban a endosar, lo volcaron entero al agro, ya que éstos como he dicho antes, están en su mayoría contra la política y son filiales de la C. N. T. hebian de abonarlo y caso de negativa, la Guardia Civil, se encargaría de hacer los embargos, aunque para ello hubiese que asesinar a algún campesino, quedando de paso exhaustos de productos agrícolas todos los hogares. Esto no se hizo ante la lesonera y digna actitud de los labriegos que con justa calificación este impuesto sin fundamento, de robo; pero los malvados cacliques aprovechando la huelga de 48 horas decretada por la C. N. T. y que todas las aldeas secundaron con una unanimidad admirable, creyeron este momento oportuno para obligar a pagar el impuesto, y como a esto no acceden los hermanos campesinos, ha empezado una razzia escandalosa en las aldeas citadas y se nos dice que ahorrados un centenar de camaradas e inclusive deportados a cinco de ellos a una distancia de Tuy — en la cárcel de Caldas de Reyes —, de cien kilómetros, se piensa empezar el embargo, el día 30.

¿Quié se pretende, pues, con estas violencias? Pues a juzgar por los instrumentos que han de intervenir en este fraude criminal, no puede esperarse sino una eliminación por medio de los fusiles, de los campesinos más conscientes y rebeldes. Eso, eso es lo que desean todos los cacliques republicanos, socialistas y cavernícolas, que en esto de arrancar por la fuerza los ganados y productos a los campesinos, están de acuerdo.

¿Se prepara una nueva gloria... para la República! Los cacliques tienen sed, mucha sed de sangre y ahora pretenden, quieren, desean saciarse. ¿Lo conseguirán?

D. BRAGADO

Vigo, Mayo, 1933.

## Crónica de Portugal

### La semana de los "curdas"

Como estaba anunciado, se ha celebrado en Vigo la semana portuguesa. Pero nosotros, para simplificar mejor las cosas, la llamaremos la semana de las "Curdas". Nada más natural, que después de un "refinado" debate en el Parlamento de Lisboa, la tálfa de asesinos celebrara una fiesta canibalésca donde poder castrorizar su "yo" patriótico.

A poco que nos flemos nos daremos perfecta cuenta de la transcendencia que encierra dicho acto en el suelo hispano, máxime cuando los dictadores de estos dos pueblos hermanos se contaban de la represión ejercida en toda la Península Ibérica.

El noventa y cinco por ciento de los emigrados portugueses residentes en Galicia, lo son fatalmente por razones económicas, ya que aquí es imposible soportar tanta miseria. Por eso no se han solidarizado con los vandálicos de la política porque saben que son los verdaderos responsables de la desintegración de tantos hogares proletarios.

Nosotros encontraríamos más lógico y humano, no una semana de festejos, sino simplemente una semana proletaria donde los trabajadores de toda la Península, pudiéramos confraternizar libremente sin correr el peligro de ser masacrados por cualquier pistolero uniformado.

Entonces verían los déspotas de este pueblo vejado y oprimido la razón que nos asiste y pensarían en nuestra campaña contra tanta tiranía.

Ahora, con la nueva ley Constitucional, los trabajadores lusitanos estaremos en el país de las delicias... y resguardados de todo pe-

ligro exterior: de la cárcel o presidio

Con gran satisfacción acabamos de sentir los rugidos de la bestia enfurecida por la campaña llevada a cabo en el país vecino.

Carmona, no puede concebir por qué les combatimos tan energicamente cuando "ellos" se sacrifican noblemente en bien del pueblo trabajador... ¡Qué sarcasmo!

Sus últimas manifestaciones (como la de todos los tiranos), es de que la F. A. I. deba ser eliminada una vez para no entorpecer la "buena" marcha gubernamental, ya que no deja en paz a gobierno alguno. Naturalmente, si vosotros cometéis horrendos crímenes con aquellos que se rebelan contra vuestras criminales instituciones sin ser sancionados de una manera contundente. Lógico que la F. A. I., anhelo de todos los explotados, salga en defensa de las injusticias, por vosotros cometidas, haciéndoos temblar de pies a cabeza.

Mientras sigan las creéles llenas de obreros y los Sindicatos clausurados; la prensa amordazada, y nuestros camaradas en la deportación, no dejaremos en nuestra campaña de justicia contra los verdugos de esta despótica Dictadura.

Lisboa, Porto, Braga, Coimbra, Setúbal y muchas otras; he ahí las Juventudes de la F. A. I. que tanto os aterrorizan pero pronto tendréis la ocasión de constatar que nuestra revolución que os harán morder el polvo antes de que podáis escapar a la justicia popular. Y entonces gritaremos satisfechos: ¡Viva el Comunismo Libertario! ¡Viva la Federación Anarquista Ibérica!

TRANQUILO.

## El mañana revolucionario

Es este un problema candente, por demás interesante, que no se deja enfriar ni en el olvido, aunque enfocado de muy diversas maneras, debido sin duda, a los distintos temperamentos y grado de sensibilidad de los individuos que lo abordan y tratan. Unos razonan, otros disparatan otros sueñan despiertos, los más ven visiones, algunos son prácticos, demasados prácticos, hasta cuando duermen. De este conjunto de utopías y realidades, aunque deshilvanadas, siempre queda alguna brizna de verdad aplicable y útil al ideal anárquico, que es en la actualidad el combustible del motor del Progreso y la Libertad.

Se prodiga el tiempo y se gasta tinta sin tasa ni medida, en dilucidar como viviremos después de que fenezca el actual "orden del tricornio" ¿No se exagera?... A mi juicio sí, mucho. Considero que se concede demasiada importancia al mañana, con relación al presente; que es una aberración encasquillarse — con la mejor intención del mundo, desde luego — en fabricar sociedades futuras y planes postrevolucionarios y crear a "priori" normas de vida, que muchas razones y circunstancias y exigencias de esta misma vida, han de convertir en ridículos papeles mojados, o en juguetes y entretenimientos de futuros historiadores y arqueólogos; pues a la postre después de la victoria, el pueblo, por primera vez soberano, hará de su capa un sayo y "lo que le de su real gana".

Antes de seguir adelante quiero hacer constar que no soy de los felices fortales que creen que es preciso que el pueblo adquiera una tan grande capacitación para vivir libremente, que sólo sea esto posible en el año 3000... ¡o nunca! ¡Caracoles, no creo que los hombres hayan de ser dechados de perfecciones para poder vivir sin amos, sin "bomberos" y sin guardias que asaltan!

Si bien no creo tener la cabeza llena de grillos, creo, — aunque sea erróneamente — que aunque no se quiera, la revolución social es necesaria y factible en un porvenir inmediato; pues el niño, para que ande lo han de soltar de los brazos; sólo dándose golpes y caídas aprenderá a caminar. Creer que guardados como oro en paño, con cárcel y censura, con palos y hambre, y siempre con "gulas" y hombres providencia, nos ejercitaremos en el uso de la libertad... es algo más que candoroso, es una real tomadura de pelo, con la cual nos obsequian los hipócritas profesionales del carnerismo y los hombres "sesudos" y de "solvenela moral".

Lo primordial es pues despertar el instinto de libertad que existe en el hombre y matar el hábito de tutela y servidumbre moral de las masas. El individuo, si no siente amplia e intensamente la libertad, no puede ser rebelde ni anarquista.

Con hombres decididos a no enajenar su libertad no es posible el fracaso de la revolución.

No perdamos tiempos en bosquejar planes para el día siguiente, sino para la víspera y para el día de la revolución. Como son innumerables las diferentes concepciones de cómo ha de ser la estructura social al día siguiente del triunfo — me temo, que ni será fácil ni posible un acuerdo sobre este extremo — lo más cuerdo será

dejar esto para cuando haya menos que hacer; pues si el propósito es, dar una idea clara a quien no pueda tenerla para facilitar su comprensión, el resultado será contraproducente, pues la vaguedad y la confusión siempre flotarán.

La salvaguardia de la revolución será el firme propósito de los anarquistas de respetar la ajena libertad que haya — con cualquier pretexto — quien viva del sudor ajeno ni imponga su autoridad. Cuando se tiene la suficiente fuerza moral y material para derribar un régimen de opresión como el actual con todo su aparato coercitivo, debe ser juego de niños matar las veleidades autoritarias de la reacción agonizante.

Sus sostén y garantía serán las ideas que sembramos. No prometamos paraísos minuciosamente descritos; bástenos decir: Que sobre la fosa del actual imbécil régimen, se alzará una sociedad en donde los hombres, dueños de su destino, sin coacción, se organizarán individual y colectivamente, como les plazca y como su interés moral y material aconsejen. Que habrá abundancia y bienestar si nuestra inteligencia, ayuda a la Naturaleza. Que para el hombre digno de tal nombre, ANTE TODO, está la libertad. Que los anarquistas preferimos reosar libremente en la pradera aunque algún día falte la hierba, a vivir amarrados al pesebre con el ronzal al cuello, y con el pienso asegurado cual viles "enchufetas".

Con hombres libres la vida es moral, fácil y alegre; con esclavos de la autoridad y de sus prejuicios, la vida será siempre menguada, inmoral y triste.

LE VIEU.

## Cádiz

La Federación F. de G. A. a todos los grupos. — Compañeros, Salud y Anarquía.

Todos conociais nuestros propósitos de efectuar la celebración de nuestro Pleno dentro del mes de marzo de la primera quincena del mes en curso, Pleno que no hemos podido celebrar dado la anomalía producida por las medidas de super-represión puesta en práctica por el Gobierno de la República, frente a la insuperable protesta ejecutada por los Sindicatos de la hoy más que nunca invencible G. N. T.

Ha pasado la huelga de 48 horas decretada por nuestro organismo sindical y secundada admirablemente por los aguiluchos controlados dentro de los grupos de la F. A. I.

Sólo unos días precisamos para ordenar un poco nuestro asunto y proceder a la celebración de nuestro congreso, que todos los grupos se apresten a mandar delegado a este pleno que promete ser importante para nuestra organización específica.

Y mientras tanto aprestémonos decidida y valientemente a responder a la más leve insinuación de nuestros organismos ya sea la G. N. T. o la F. A. I.

## San Andrés

El grupo Armonía, de San Andrés, pone en conocimiento de todos los compañeros que hayan adquirido números de la rifa que ha salido premiado el número 34.

LA COMISION



Se ha puesto a la venta la nueva edición de esta hermosa Alegoría en cartulina especial y a ocho colores al precio de Ptas. 150 ejemplar. De cinco en adelante a 1'10.—Pídidos a nuestra Administración.—Habiendo hecho una tirada muy limitada, muy en breve quedará agotada la edición

## Sinceridad y consecuencia

En estos momentos que nos venimos ocupando de poner ojo avizor a todos los que de buena fe militan en las filas de la C. N. T. para que no sean embaucados y caigan en las redes del reformismo, única tendencia que trata de mediatizar a nuestra organización confederal, no es posible callar lo que se sepa y vea siempre que sea para limpiar nuestro camino de obstáculos ya que tenemos bastante con la autoridad, la religión y el estado.

Por esto tomo mi torpe pluma para decir:

Que no basta saber escribir, conocer las ideas anarquistas, hablar de Comunismo Libertario, dar conferencias, protestar de la política, decir que la República que padecemos es esto o aquello y que se debe empujar la escoba y barrer de una vez para siempre tanta inmundicia que corroe a la humanidad doliente.

Lo que se precisa en primer lugar es sentir y amar las ideas, que con muy poco trabajo se propagan con la pluma.

Después sacrificarse por ellas, caminar recto, sin rpeo y haciendo curvas, en fin, no andar por las ramas.

Y cuando se dé pruebas de todo esto y se esté colocado en un plano de moralidad limpia de todo contagio, pudiendo caminar con la frente alta, bien alta, entonces, se podrá hablar de coger la escoba para barrer a los que votaron las deportaciones de honrados trabajadores y debate sobre los sucesos de Casas Viejas, al Parlamento entero como a toda clase de Gobierno.

Pero mientras no se deje de ser hermano en religión de Alcalá Zamora y de otros tantos que componen el Parlamento, la Magistratura, el Militarismo y no se si también el Jesuitismo y digo hermano porque así se tratan en las logias masónicas.

Mientras no se deje la concomitancia con los políticos de última hora; mientras se asista a banquetes en fraternal camaradería con diputados, y Radicales Socialistas, no se puede llamarse Comunista Libertario ni anarquista, y menos tener autoridad moral para empujar la escoba y barrer aquello que no ha podido desprenderse del que tal cosa habla y hace.

Hay que tener mucho cuidado con lo que se habla y se escribe. De puritanismo y perfecciones no zardemos, pero si podemos decir que tenemos un camino trazado, recto, dispuestos a no salirnos de él, no ignorando que en su recorrido hay muchas espinas que han sido clavadas en nuestra carne en las muchas caídas sufridas en él.

Por esto no toleramos por más tiempo que en nuestros medios estén los que se tapan con la capa de Comunista Libertario no sintiéndolo y obrando en la sombra muy distintamente con arreglo a nuestros postulados libertarios; ni a los que no tienen escrúpulos y se arman al sol que más calienta, y les importa un comino el tener rozamiento con los verdaderos victimarios del pueblo productor, y tienen la osadía, sintiéndose satisfechos al sentarse a llenarse la panza junto, muy junto con los que no les temblaron el pulso al firmar las deportaciones a Villa Cisneros.

Hay que desenmascarar a tanto tráfuga que populan por los pueblos llegando a organizarse en grupos para sacar al comercio sus mercancías adornadas de conceptos ideológicos para explotarlo mejor y obtener mayor ganancia.

Es preciso que las redacciones de la prensa libertaria antes de insertar trabajos de individuos que no sean conocidos, se informen por los compañeros o Grupos de la localidad donde proceda el original enviado, en evitación de tener que rectificar una vez enterado de la actuación del articulista.

Hay asuntos en nuestra organización que son necesarios comunicarlos a los distintos compañeros de los distintos pueblos, y a veces por haberse extraviado la dirección del compañero de suma confianza de algún pueblo, dicho asunto es transmitido a quien no se conoce nada más porque escribe en este o aquel periódico.

Así es que se impone la escoba, pero no sólo para barrer al Parlamento y todos sus secuaces, sino también para aquellos que poseyendo una buena cultura, la aprovechan para exhibirse y campar por su respeto, no haciendo otra cosa que entrometerse en todo y no sacrificarse por nada.

Por hoy nada más.

J. BONAT

## Manifiesto al proletariado y al pueblo Federación de Grupos Anarquistas de Cuba

De esta organización hemos recibido un importante y amplio manifiesto que por su extensión no publicamos íntegro, limitándonos a dar algunas de sus partes más importantes en este y en el próximo número de TIERRA Y LIBERTAD:

### La quebra económica del capitalismo

La organización económico-política, llamada capitalista, que se fundamenta en la sociedad privada y el Estado, ha llegado con el industrialismo, con la aplicación de la máquina a la producción, a un estado que pudiéramos llamar asfixiante. Se encuentra envuelta en sus propias redes. Sus pulmones, pudiéramos decir, se han desarrollado tan enormemente que no caben en su tórax y está en trance de muerte por falta de adaptación. El capitalismo ha sido incapaz de adaptar la producción al consumo, porque en la Argentina y Norte América se lanza al mar el trigo, en el Brasil se quema el café, en Cuba se restringe estúpidamente la producción azucarera, en todas partes se cierran las fábricas por falta de consumidores, mientras los trabajadores sufren la negra miseria, y en todas partes crece la tragedia de la desocupación, pese a que en esta hora, más que nunca, se puede producir con mayor abundancia, rapidez y precisión. El capitalismo, sin poder equilibrar la producción con el consumo, se encuentra en un callejón sin salida. Y necesariamente tiene que perecer ante su incapacidad para solucionar el problema del paro forzoso del hambre. El capitalismo con su democracia y sus partidos políticos ha dado de sí cuanto podía. Su rol en la historia económico-política de los pueblos ha pasado, y si aún supervive, es debido a la desorientación e indiferencia de gran parte de los pueblos y en virtud de la violencia de que se vale el estado capitalista para reprimir y ahogar, "mano militar", como resulta en Cuba, Italia, Alemania, Argentina, Perú, Venezuela, Brasil, etc., el deseo del proletariado conciente de acabar, definitivamente, con el estado de explotación y dictaduras roja, blanca, negra y carmelita.

### Intención del capitalismo internacional

Pero, aunque el capitalismo se encuentra en una situación sumamente crítica, no por eso desecha la idea de seguir subsistiendo. No le abandona el instinto de conservación. Alimenta el firme propósito de continuar en el privilegio e insiste en batirse donadamente antes de caer. Es cierto que está herido de muerte; pero en su agonía nos puede atraer a precipicios y hecatombes insospechadas. Como corolario de lo que hemos expuesto, tomamos las proyectadas conferencias del desarme y económica y las recientes conversaciones de los Mc. Donald, Mussolini, Herriot, Roosevelt, etc., a fin de orientar a los pueblos, dando la sensación de que, efectivamente, solucionarán el pavoroso problema de los sesenta millones de desocupados, como si el capitalismo y su represivo instrumento el Estado fuese capaz de ello.

Lo que pretende el capitalismo, únicamente, es seguir subsistiendo, pero el sistema, por sus mismas contradicciones, lo lanza hacia la guerra como lo prueba el hecho de que los grandes consorcios siderúrgicos, Schneider del Crausot en Francia, Skoda - Schenelder, en Checoeslovaquia; Krupp, en Alemania y Rusia; Vickers, en Inglaterra y Morgan, en los Estados Unidos, han vendido últimamente cincuenta mil toneladas de material de guerra en novecientos sesenta millones; guerra que conduciría a sus intereses de una parte porque lograría eliminar, provisionalmente, a millones de desocupados, destruiría las organizaciones revolucionarias y embarcaría a la juventud en una nueva aventura patriótica, y de la otra, por que serviría para llenar sus arcas, comerciando con los efectos de ferretería bélica, mientras la prensa su servidora incondicional alimentaba la hoguera patriótica de esa juventud mansa e indiferente a la solución del gran problema social. (Terminará)